Чередующиеся гласные в корне слова

Корни с чередованием а//о
3. В корнях гар-/гор-, клан-клон-, твар-/твор- в безударном положении всегда пишется О, под ударением – А или О в соответствии с произношением: 

загар – загоревший

тварь – творчество, притворяться (přetvařovat se, předstírat)
кланяться – поклон, поклонение (uctívání, zbožňování)
4. В корнях зар-/зор- в безударном положении пишется А, под ударением – гласный А или О в соответствии с произношением. 

Безударное положение: заря (červánky), зарница (blýskání, záblesky), озарённый (osvícený, ozářený)
Ударное положение: зори, зорька, зарево (záře)
Исключение: зарянка (červenka obecná), зоревать (не спать на заре)

5. В корнях скак-/скоч- в безударном положении перед к пишется А, перед ч – буква О: 

заскакать – заскочить

проскакать – проскочить
Исключение: скачок и в производных от него.

Примечание 1. У глаголов с корнем скак- буква А пишется перед ч в 1 лице ед.ч. буд. вр. и в повел. накл.: заскакать (začít skákat) – я заскочу; заскачи!


Под ударением пишется А или О в соответствии с произношением: скачет, скачки (dostihy), вскачь, подскок.
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